

Y esto es lo que el cronista se propone comentar.

Cuando se supo que marchaba a Sevilla contra viento y mareas, dispuesto a torcer los miureños, era de oír las exclamaciones de los belmontistas: —¡Eso es vergüenza torera! —¡Eso es un torero de amor propio y otras por el estilo. El telégrafo anunció la buena nueva, y Sevilla entera se conmovió ante tal alarde de guapeza, y no solo Sevilla, sino la fición en mass que vió el rasgo del triunfador de muy distintos modos, pero que no obstante, quedó pendiente de lo que el día 21 ocurriría en el ruedo sevillano.

Y ocurrió que Belmonte está protegido por la divina providencia, pues no de otro modo se explica el triunfo que en tal día alcanzó con una corrida dura y que no es para su torero ni mucho menos. Pero en fin, triunfó, que es lo que se trataba de demostrar, y con el triunfo vino la apoteosis a su persona, esa apoteosis que ridiculizó por igual al torero y a sus admiradores, y que a los que nos gusta la fiesta de toros nos exalta un poco los nervios. Las frases que tal triunfo originó en sus partidarios, no hay que trascribirles, hay que figurárselas y se quedarán ustedes contentos.

Y después de tal suceso, era lógico suponer, que no tomara parte en la última de feria, pues resentido del pie, como había torcido, satisfecho su amor propio, y con creces el de sus partidarios, descansaría y se contentaría para ponerse en condiciones de seguir torosendo. Pues no, señores, sus admiradores son insaciables y él se ha contagiado de esa admiración por su persona, sin tener en cuenta que la providencia protege, pero avisa, y a veces los avisos, como en el caso presente, tecen los linderos de lo ridículo.

Y sucedió que el último día de corridas, soltaron un ganado terciadito de D. Gregorio Campo, y que Joselito en su primero hizo una de esas faenas primorosas de torero entarado, valiente y adornado, faena que provocó una ovación enorme, aumentada con la muerte que dió al bicho, que fué en la hermosa suerte de recibir (también de este chancleta el niño), y que le resultó con arreglo a lo que disponen los tratados de tauromaquia.

Y enseguida salió al ruedo el suertudo, el primero de Belmonte, más pequeño que los anteriores, pues que originó protestas, y además recogido de pitones. Y Juanito hizo lo suyo, sus increíbles verónicas, pero en una de ellas se lo llevó el toril por el sobaco dejándolo inmóvil en el suelo. Pasó la cosa... para el público, pues el muchacho resentido anteriormente quedó maltratado, pero había que sobreponerse (se diría él), y llegó la hora de matar, y lo que estando en buenas condiciones hubiera sido una revolución, fué en tan lamentable estado una cosa lastimosa. Tres ó cuatro pases buenos, y una serie de pinchazos, descalablos e intentos, pues hay que advertir que en uno de los pases le volvió a enganchar y lo zarandeadó aparatadamente, no obstante lo cual se empeñó en matar.

Entró, naturalmente, a la enfermería, compadecido por el público, dando lástimas, que es lo peor que le puede suceder a un hombre, —inspirar compasión— y de allí se lo escapado después, sollozando de la presidencia volver al ruedo, lo que acertada y energicamente lo hacía negar la vista su imposibilidad física, siendo incluso amenazado con ir a la cárcel.

Commenten los lectores el suceso, señalamiento, digan si no es lamentable, ver en tal situación a un torero que es muy bueno, y que los consejos de sus amigos le inducen a exagerar la nota

del amor propio, llevándole a dar la nota ridícula, que algún día pueda convertirse en trágico.

PEPE FAROLES.

Madrid, Abril de 1914.

Marianita Fontes

(Improvisación)

Sola de arrogante belleza,
vais derraman lo alegría
y vuestra alta gentileza
yo canto, aunque con rudeza,
que es ruda la musa mis.

Solis sencilla y sois plácida,
sois humilde y cortesana,
cándida cual mariposa
y es vuestra cara de rosa
el albor de una mañana.

Su bondad es la primera
en mitigar mis enojos;
sola la dama llorona
y es su mirada hechicera
la que da luz a mis ojos.

Y cuando en mi desventura
busco nuevos horizontes,
para calmar mi amargura
evoco vuestra hermosura,
pienso en vos, Marianita Fontes.

LUIS CHAMIZO.

Tembleque, Marzo 1914.

VALDEP. NERAS

Recuerdo oportuno

No como bombo periodístico, sino como verdad y justicia escucha, voy a recordar un acto digno de encumio realizado en nuestro circo teatral por el valiente novillero Antonio Alvarez «Alvarito de Córdoba», la tarde del 25 de Julio de 1913, no guiñándose otro fin más que estimularle a seguir por ese camino y que las Empresas le hagan justicia fijándose en él.

Siguió los carteles y los contratos de los matadores, daban juzgarse cinco novillos, pero al pisar la arena el primer coro tiró la estopa: colón de los toreros y de la mayoría del público que no vió el ganado en los corrales fué enorme, porque habían sido ignominiosamente engañados, especialmente los primeros, toda vez que el animal que asomó la geró por los toriles, era una montaña de carne con dos cuernos como palos de telégrafos y con siete años (según se comprobó después de muerto); además en cuanto le tiraron los peones unos espantazos se vió claramente que lo habían torcido ya muchas veces, pues sabía hasta latir.

Sin ser posible ponerle banderillas pasó a jurisdicción del primer matador «Esperero II», al cual en medio de la ansiedad y sobresalto del público dió una manteza de los que no hizo el menor caso el buenas noches y se arrancó valiente a matar para pinchar en lo alto, pero el astado vió el bulto y no hizo más que alargar el cuello y enganchar por la entrepierna al valiente muchacho infiriéndole una cornada que surgió no fué de la importancia que en un principio se oyó, pudo tener fatales consecuencias por el sitio delicado de la lesión.

La indignación del público contra la empresa y los encargados de reconocer el ganado, hasta entonces mal reprimida, estalló en forma tumultuosa y entonces fué cuando «Alvarito» haciendo alardes de valentía y vergüenza torera se dirigió rápidamente al toro, y dándole tan solo tres muletazos rápidos, le sepultó todo el estoque en la

cruz haciéndolo doblar instantáneamente sin puchillo, dando lugar a que las aladas voces de los espectadores se convirtiesen en entusiasta ovación con que premió su labor.

Para que tengas más motivo la haszahl, he de añadir que al dar «Alvarito» el primer pase fué alborzado por el buen y suspendido largo rato riendo un puntazo de alguna importancia y grandes beretazos, lo que pudo ser pretexto justificadísimo para retirarse a la enfermería (aí se lo indijo a veces el público) y dejar el mazapán y los otros cuatro regalitos que aún estaban ofrecidos, los cuales resultaron un retrato del primero, que los hubiese desaprovechado la Empresa que tan indignamente le engañó, (eso hubiesen hecho el 20 por 100 de los toreros actuales, incluyendo a los famosos). Pero el muchacho se hizo cargo del conflicto que podía ocurrir, dada la actitud levantista de los espectadores, si se hubiesen quedado vivos los cinco avenchados y haciendo un esfuerzo sobrehumano continuó valientísimo hasta hacer morder el polvo a su último enemigo, saltando alroso de la empresa, pues solamente en uno de ellos tuvo que entrar dos veces a matar y aceptó siempre en lo alto.

Por esta aciña merece ser contratado de nuevo con gran mano manejable y todos los buenos aficionados desean su trabajo a este fin.

JOSÉ ARRIBETA.

Valdepeñas, Abril, 1914.

NUESTROS CUANTOS

Al borde del abismo

En las sombras de la noche habíase pedido el eco de la trompeta del guardia agujas, y el exprés a toda velocidad pasó como una ráfaga por una pequeña estación sin refrenar siquiera la marcha.

Mi compañera de viaje, mi extraña compañera de viaje, la rubia sobre la que reosan todos mis sospechas, me observó cara a cara dibujando en sus labios rojos una sonrisa entre irónica y perversa.

Y abstraído como estaba en su contemplación, analicé detenidamente sus facciones, recordando mi atención en la pequeña rostro, que denunciadora de un quimado, marcaba su mejilla derecha; y llegó al fin a adquirir la evidencia de mis sospechas. Sin embargo, el temor a un posible ridículo, a un fraude, me hizo titubear.

La flecha óptica recibida de París, coincidió en todas sus partes con sus señas personales, pero me faltaba lo principal, me faltaba la última prueba, necesitaba a toda costa la huella de sus pulgares y fríamente esperé...

Elle, recostada con indolencia en un rincon del coche, me miraba, me miraba de un modo incomprendible con sus pupilas de azul o claro, como si quisiera penetrar la máscara de que yo me había cubierto, como si intuitivamente a través del artificio de mi rostro adviniera a su implacable enemiga.

—Me habrá creído? —Sospecharía algo?

No. Allí en las rejas estaban mis maletines, mi maestrería y mis artículos y además mi clínico tan espantable y mi sangre fría, encasillado en un todo con mi propia personalidad. Yo era viudita de tíos y viudita de tíos mejor criada.

Más hice preguntas y para contestarlas tenía que buscar la guía de ferrocarriles que guardaba en uno de mis maletines. Un perturbado silencio. —Imagínate en que tenía la guía y el muestra-

rio colosado de antemano por mí, en la rededilla correspondiente a su asiento y vertí un fiasco de tinta. Me disculpé enseguida y miré sus fueros cabelllos, su preciosa garganta, blanca y firme, sus manos arlet críticas llenas de pedrerías y sentí una alegría inmensa. La tinta lo manchaba todo. En los primeros momentos le ofrecí un seante y tuve al fin la codiciada marca de uno de sus pulgares. Había ejecutado mi plan.

Caíacidí tambié las fórmulas ópticas. Para hacer esta observación me había ido con no sé qué pretexto a un departamento vacío. Cuando regresé, orgulloso del servicio que realizaría, la rubia no estaba en el departamento.

Salí al pasillo y llegué a tiempo para verla desaparecer por una de las puertas que comunicaban con las plantas. Allí me encamé apresuradamente.

Serens, des fiel domé con una sonrisa, clavó en los míos sus ojos felinos y después abrió la portezuela de hierro. La idea tenebrosa que concebía su alma se me mostró clara y previsible.

Yo a mi vez cerré silenciosamente la puerta del pasillo. Soltó, al borde del abismo quedamos frente a frente.

—Tú eres Graciela la terrible terrorista.

Apreté sus muñecas sin piedad.

—¡Y tú un policíalijo!

No hablamos más. Chocamos brutalmente, barbaramente y los dos pareciamos buscar algo siniestro.

En el mismo borde de la portezuela abierta, sentimos ambos un escalofrío de terror. Alguno había de caer. Yo rebalé y al perder el apoyo de uno de los barrotes al que estaba asido, Graciela la terrorista, tiró de mí evitando que cayera a la vía...

Dospués, se tiró ella sin que yo lo pudiera evitar...

Trepábala el expreso sobre las planchas metálicas de un puente.

Abajo en el agujero, se esmulló con ruido inmenso un cuerpo.

La hermosa terrorista, Graciela la rubia, allí se quedaba.

Me apoyé en la barandilla y quise descubrir en la lejanía el puente. Vano intento, era de noche.

Y maldije sordamente mi asgaedad. Yo había tenido la culpa.

ROBERTO AGUSTA M. DE LA SANTA.

Ciudad Real, 20-4-1914.

“Caras y Caretas,”

Uno de los mayores triunfos conseguidos en las artes gráficas, es la publicación de la revista catalana «Caras y Caretas», de la cual es director el culto escritor y estimado amigo D. F. Martí Loret.

Apenas vió la luz pública, fueron vendidos todos los números, siendo necesario hacer una segunda tirada para poder servir las suscripciones, cosa natural, teniendo en cuenta la fulgurante presentación de dicha revista y las numerosas y brillantes firmas que honran sus páginas literarias.

El segundo número presenta en su portada un hermosísimo retrato de la bella bailarina Rosita Mati; otro de la genial artista Amalia Molina y varios más, entre ellos uno del gran matador de toros Vicente Pastor.

La página musical, se compone de una marcha titulada «Aviadora Ideal».

Nuestra sincera felicitación al señor Martí Loret por el triunfo obtenido con la publicación de dicha revista, deseándole muchas prosperidades.